

昨年7月10日、資料館主催による精神・難病団体との交流会が全生園公会堂で開かれ、九

分より16時まで、資料館研究室で開催されました。

交流会は平沢運営委員の司会で始めに大谷資料館長の挨拶があり、つづいて▼

神崎全恵協事務局長▼精

神障害者運動について▼精

神障害者団体代表▼東村山

けやき会の現状▼東村山精

神障害者を守る会代表▼東

村山身患連運動について▼

関口身患連代表▼全生園入

園者自治会の活動▼森元自

治会代表のそれぞれ生々し

い活動報告がありました。

資料館開館以来の来館者数が7月27日(木)二万人に達しました。この日一時四十分頃、三人連れて入館して来たのは、転園治療者所の新井靖子婦長さんでした。

入館者二万人目の記念として成田運営委員長より記念の書籍類を受け取った新井婦長は「一度は資料館へ見に来ようと思っていたの

資料館ではこの度収復室を利用して、ハンセン病特別展示室を設置しました。

ハ病特別展示室

この展示室にはプロミン治療以前の典型的な写真二十点をはじめ、書籍、薬品、スライド写真などもありますが、関係者以外は見られません。

その後懇談に入り、参加者全員が自己紹介を含めて発言し、お互いが抱えていた

語り合い、和気藹藹のうちに閉会しました。

ですが、今日は本当に運が良かつたですね。頂いた本はゆっくり読ませていただきます」と話してくれました。

なお、8月末までの入館者総数は一万七四九人で、そのうち団体来館者数は、九二〇三人となり、全体の四四%を示しております。

合で夏期大学は今年が最後になる」との話も聞きますが、折角定着し、ハンセン病への理解も徐々に深まっている折、もううわさが本当なら残念というほかありません。

資料館で第2回精神障害者との交流会

第19回ハンセン病医学夏季大学講座が8月21日より25日まで多磨全生園研修棟で開催されました。

参加者は国際医療福祉大学、岐阜大学など六大学と十一ヵ所の看護学校、ハンセン病療養所八園の医師、婦長、看護婦、作業療法士、検査技士など四二人でした。受講生は二十人の講師から、病理、臨床、末梢神経

障害、らい予防法など多彩な講義を受け、その間全生園と多磨研究所を視察、23日には全員が資料館で体験学をしました。

第19回夏期大学 資料館見学交流会

25日前半は研修棟で交

流会をもち、自治会中央委員会が自己紹介を含めて発言し、お互いが抱えていた



25日前半は研修棟で交

流会をしました。当なら残念というほかありません。

来館者の声

資料館のPRを！

三

73
才

古い時代の資料は心打たれました。今更のように厳しい歴史を振り返ります。残りの人生に少しでも明るさが増すことを心から祈ります。是非見たいと念願していましたので感動いたしました。

今まで自分が思っていた

今まで病名しか知らないが

しいと 思います。

の器とは知っていたが、

以上は大変きつい生活をされてきたことがよくわかつた。多くの人に伝え、見頃ぎこふ。

たが、ここは来て状況を
知つた。こういう資料館を
もつと若い人達に見てもら
うて、算書のらる人達のこ

看護婦 55才 女性

で、隨害のある人達のことを考えてほしいと思う。興味本位で来たが、現実を知つて自分が迫害した人達と変わらないと反省した。

和5年よりこの近くの病院に勤めていたので……三多摩の仲間という新聞で昨年貴館が紹介されていたので一度はと思って参りました

つれます。

◎あとがき

記録的な猛暑の夏も去り、さわやかな秋となつた。歩くことと口を動かすことは健康のもとと言う。

日本は長寿世界一となり
65才以上が国民全体の十数
%といわれるがハンセン病
療養所は平均年齢が70才と
なり、65才以上は七〇%を
越えている。ボケ防止のた

めにもカラオケやゲートボ
ール愛好者は頑張つてほし

A detailed black and white line drawing of a rose flower on a stem, surrounded by leaves.

先駆者⑤

リアの宣教者 五人の修道女

まだ日本が電気のない時代に20～30代の若い修道女を五人、海路はるばる四十日余りかけて日本に送った。五人のシスターたちは、ンバ修道院長、26才、フ

ナダ人、一九六〇年四月十九日、琵琶崎で帰天。
才、琵琶崎で帰天。
◎シスター・マリー・トリ
リストと聖フランシスコに
習い、最も貧しい人、苦し
芬、25才、フランス人

修道女たちが熊本に到着した日は、一八九八（明治三二）年十月十九日で、その後コール神父とともに待労病院で献身的に勤めた。

65才以上が国民全体の十数%といわれるがハンセン病療養所は平均年齢が70才となり、65才以上は七〇%を越えている。ボケ防止のためにもカラオケやゲートボール愛好者は頑張ってほしい

えました。つらかったので
は……と思います。最後の
方は声も出なくなつて見入
つてしましました。

この資料館のあることを
もつと地域の人々にアピール
して、多くの人に見てもら
い、ハンセン病以外の偏見

●歯科衛生士 43才 女性
方の参考になるとthoughtた。
もっとと資料館のPRがなさ
れたらと思います。

42